
 

 

 

20
日
、
21
日
と
安
塚
区
、
大
島
区
の
地
域

協
議
会
が
開
催
さ
れ
、
総
合
事
務
所
の
見
直

し
問
題
で
激
し
い
議
論
が
繰
り
広
げ
ら
れ
ま

し
た
。
特
に
、
豪
雪
、
地
震
、
豪
雨
と
災
害

が
続
い
た
大
島
区
で
は
、
「
市
民
サ
ー
ビ
ス

低
下
に
な
る
し
、
過
疎
化
に
も
つ
な
が
る
。

し
か
も
24
年
度
か
ら
す
ぐ
す
る
な
ん
て
も
っ

て
の
ほ
か
だ
。
納
得
で
き
な
い
」
な
ど
強
い

反
対
の
声
が
相
次
ぎ
ま
し
た
。 

 

総
合
事
務
所
見
直
し
に
あ
た
っ
て
市
は
、

平
成
24
年
度
か
ら
大
島
区
、
安
塚
区
の
産
業

建
設
グ
ル
ー
プ
職
員
を
、
浦
川
原
区
に
集
約

す
る
な
か
で
、
13
区
の
ブ
ロ
ッ
ク
化
と
基
幹

的
な
総
合
事
務
所
の
試
行
を
や
ろ
う
と
し
て

い
ま
す
。
両
区
の
地
域
協
議
会
で
は
、
人
事

課
の
幹
部
が
方
針
の
説
明
に
あ
た
り
ま
し
た

が
、
地
域
協
議
会
委
員
の
理
解
を
得
ら
れ
な

い
事
態
と
な
り
ま
し
た
。
「
こ
こ
は
反
対 

 

だ
。
再
考
し
て
も
ら
え
る
か
」
（
大
島
区
・

内
山
實
委
員
）
と
の
質
問
に
、
岩
野
人
事
課

長
は
、
「
報
告
す
る
。
そ
う
い
う
な
か
で
上

司
が
ど
う
判
断
さ
れ
る
か
だ
。
持
ち
帰
ら
せ

て
い
た
だ
く
」
と
答
え
ざ
る
を
得
ま
せ
ん
で

し
た
。 

 

安
塚
区
と
大
島
区
地
域
協
議
会
で
は
全
委

員
が
発
言
さ
れ
ま
し
た
。
い
ず
れ
も
重
要
な

発
言
で
す
が
、
紙
面
の
都
合
上
、
い
く
つ
か

に
し
ぼ
っ
て
掲
載
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

な
お
、
私
の
ブ
ロ
グ
に
も
紹
介
し
ま
し
た
の

で
、
ご
ら
ん
く
だ
さ
い
。 
 

【
安
塚
区
地
域
協
議
会
】 

◎
合
併
し
て
10
年
も
経
た
な
い
う
ち
に
職
員

が
（
大
き
く
）
減
る
と
い
う
の
は
困
る
。
豪

雪
地
帯
で
あ
る
の
で
産
業
建
設
は
大
事
な
グ

ル
ー
プ
だ
。
隅
々
ま
で
ま
わ
っ
て
い
た
だ
け

な
い
の
で
は
な
い
か
。 

 

◎
役
所
を
一
つ
に
す
る
た
め
に
合
併
し
た
わ

け
で
は
な
い
。
ひ
と
つ
に
す
れ
ば
、
確
か
に

役
所
の
中
の
動
き
は
良
く
な
る
。
図
面
な
ん

か
描
く
に
は
良
い
か
も
し
れ
な
い
。
で
も
、

私
た
ち
の
山
の
現
場
が
ぬ
け
た
時
に
対
応
で

き
ま
す
か
。
お
金
が
な
い
か
ら
や
る
と
い
う

の
が
見
え
見
え
だ
。 

◎
サ
ー
ビ
ス
低
下
し
な
い
と
言
わ
れ
て
も
、

果
た
し
て
、
そ
の
通
り
に
進
む
か
不
安
だ
。

も
っ
と
市
民
に
説
明
す
る
機
会
を
つ
く
る
べ

き
だ
。 

【
大
島
区
地
域
協
議
会
】 

◎
合
併
す
れ
ば
良
く
な
る
と
い
う
気
持
ち
で

合
併
し
た
が
、
ま
っ
た
く
良
く
な
ら
な
い
。

市
民
サ
ー
ビ
ス
低
下
に
な
る
し
、
過
疎
化
に

も
つ
な
が
る
。
24
年
度
か
ら
す
ぐ
す
る
な
ん

て
も
っ
て
の
ほ
か
だ
。
納
得
で
き
な
い
。 

◎
い
ま
の
組
織
は
合
併
協
議
の
決
定
事
項

だ
。
日
常
生
活
に
必
要
な
行
政
サ
ー
ビ
ス
を

身
近
な
総
合
事
務
所
で
迅
速
に
提
供
し
て
い

く
こ
と
に
な
っ
て
い
る
。
合
併
し
て
10
年
も

経
た
な
い
う
ち
に
骨
抜
き
に
す
る
と
い
う
の

は
理
解
で
き
な
い
。 

◎
上
か
ら
の
目
線
で
住
民
サ
ー
ビ
ス
低
下
し

な
い
な
ん
て
い
わ
れ
て
も
、
み
ん
な
そ
う
思

わ
な
い
。
私
た
ち
は
説
明
を
求
め
て
い
る
と

い
う
よ
り
も
私
た
ち
の
意
見
を
聴
い
て
ほ
し

い
の
だ
。 

◎
（
旧
上
越
市
内
に
）
大
き
な
箱
も
の
を
つ

く
る
と
い
う
話
が
出
て
い
る
。
合
併
協
議
で

は
、
新
市
建
設
計
画
が
終
わ
る
ま
で
は
、
大

型
事
業
は
新
規
に
や
ら
な
い
も
の
と
す
る
と

い
う
申
し
合
わ
せ
が
あ
っ
た
は
ず
だ
。
大
型

（
建
設
事
業
）
も
や
る
と
な
れ
ば
、
金
が
足

り
な
く
な
る
の
は
当
た
り
前
だ
。 
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第
一
八
三
回 

 

対
面
キ
ッ
チ
ン 

 
コ
タ
ツ
で
横
に
な
っ
て
う
と
う
と
し
て
い
た
ら
、
義
母
と
妻
、
義
兄
の
楽
し
そ
う
な
笑
い
声
で
目

が
覚
め
ま
し
た
。
先
日
、
柏
崎
市
に
あ
る
妻
の
実
家
を
訪
れ
た
時
の
こ
と
で
す
。 

 

義
父
の
一
周
忌
法
要
も
終
わ
り
、
ひ
と
区
切
り
が
つ
い
た
と
い
う
気
持
ち
が
あ
る
の
で
し
ょ
う

か
、
親
子
三
人
の
会
話
に
は
と
て
も
明
る
い
調
子
が
あ
っ
て
、
居
間
と
台
所
を
改
造
す
る
話
で
盛
り

上
が
っ
て
い
ま
し
た
。 

「
私
だ
っ
て
、
あ
て
て
る
よ
。
間
に
合
わ
な
く
な
っ
て
失
敗
す
る
よ
り
も
い
い
じ
ゃ
な
い
」 

 

義
母
が
言
う
の
は
オ
ム
ツ
の
こ
と
で
す
。
三
人
の
間
で
は
寝
室
と
ト
イ
レ
の
距
離
の
こ
と
が
話
題

に
な
っ
て
い
た
の
で
し
た
。 

 

柏
崎
の
家
は
ず
っ
と
前
か
ら
の
農
家
で
、
一
階
だ
け
で
も
大
き
な
部
屋
が
三
つ
も
あ
り
ま
す
。
そ

の
う
ち
の
ひ
と
つ
は
、
義
父
母
の
寝
室
と
し
て
使
っ
て
い
ま
し
た
。
と
こ
ろ
が
、
そ
こ
は
ト
イ
レ
か

ら
も
っ
と
も
遠
い
位
置
に
あ
る
の
で
す
。
義
父
が
闘
病
中
は
、
ト
イ
レ
ま
で
の
距
離
が
か
な
り
あ
っ

て
、
間
に
合
わ
な
い
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
。 

 

そ
こ
で
義
兄
が
打
ち
出
し
た
改
造
プ
ラ
ン
の
ひ
と
つ
は
、
現
在
、
台
所
と
し
て
使
用
し
て
い
る
部

屋
を
義
母
の
寝
室
に
す
る
と
い
う
こ
と
で
し
た
。
こ
れ
な
ら
、
す
ぐ
隣
が
ト
イ
レ
と
い
う
こ
と
に
な

る
の
で
、
心
配
が
一
つ
減
る
と
言
う
の
で
す
。 

 

義
母
は
改
造
に
あ
た
っ
て
、
自
分
な
り
の
イ
メ
ー
ジ
を
膨
ら
ま
せ
て
い
ま
し
た
。
自
分
の
寝
室
は

で
き
る
だ
け
コ
ン
パ
ク
ト
に
し
、
あ
ま
り
動
き
ま
わ
ら
な
く
て
い
い
よ
う
に
す
る
。
手
が
届
く
と
こ

ろ
に
整
理
棚
が
あ
っ
て
、
冷
蔵
庫
は
小
さ
な
も
の
が
い
い
。
ど
う
や
ら
、
病
院
の
個
室
の
こ
と
が
頭

に
入
っ
て
い
る
ら
し
い
の
で
す
。 

 

い
ま
の
台
所
を
寝
室
に
す
る
と
な
る
と
、
今
度
は
台
所
を
ど
こ
に
す
る
か
を
決
め
な
く
て
は
な
り

ま
せ
ん
。
義
兄
は
現
在
の
居
間
を
台
所
に
す
る
と
い
う
計
画
を
ま
と
め
て
い
ま
し
た
。
す
で
の
業
者

さ
ん
に
計
画
図
面
を
渡
し
て
い
た
の
で
、
そ
れ
を
見
る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
義
兄
は
私

と
妻
に
説
明
す
る
た
め
キ
ッ
チ
ン
セ
ッ
ト
な
ど
の
カ
タ
ロ
グ
を
持
っ
て
き
て
、
「
対
面
キ
ッ
チ
ン
に

す
る
こ
と
に
し
た
ん
だ
」
と
言
い
ま
し
た
。 

「
な
ー
に
、
そ
の
対
面
キ
ッ
チ
ン
っ
て
…
…
」 

 

私
が
そ
う
言
う
と
、
妻
が
笑
い
な
が
ら
言
い
ま
し
た
。 

「
あ
ら
、
あ
ん
た
、
知
ら
な
い
の
、
う
ち
も
そ
う
よ
。
人
の
顔
を
見
な
が
ら
、
料
理
で
も
茶
わ
ん
洗

い
で
も
何
で
も
で
き
る
よ
う
に
な
っ
て
る
、
だ
か
ら
対
面
キ
ッ
チ
ン
と
い
う
の
」 

 

義
母
と
の
話
し
合
い
で
義
兄
が
対
面
キ
ッ
チ
ン
を
選
ん
だ
の
は
、
顔
が
見
え
る
か
ら
だ
け
で
は
あ

り
ま
せ
ん
。
出
来
上
が
っ
た
料
理
は
台
の
上
の
乗
せ
、
そ
れ
を
テ
ー
ブ
ル
に
移
せ
ば
そ
れ
で
い
い
。

歩
い
て
料
理
を
運
ぶ
必
要
が
な
く
な
る
の
も
魅
力
だ
っ
た
の
で
す
。
も
っ
と
も
わ
が
家
の
よ
う
に
、

出
来
上
が
っ
た
料
理
を
コ
タ
ツ
ま
で
運
ん
で
い
る
と
、
そ
の
魅
力
は
感
じ
ま
せ
ん
が
…
…
。 

 

対
面
キ
ッ
チ
ン
の
話
に
な
っ
た
と
こ
ろ
で
、
台
所
か
ら
ピ
ー
ピ
ー
と
い
う
音
が
聞
こ
え
て
き
ま
し

た
。
冷
蔵
庫
の
ド
ア
が
開
け
っ
放
し
に
な
っ
て
い
る
こ
と
を
知
ら
せ
る
音
で
す
。
義
兄
が
閉
め
に
行

く
た
め
に
立
ち
あ
が
る
と
、
義
母
が
笑
い
な
が
ら
小
さ
な
声
で
言
い
ま
し
た
。 

「
流
し
く
ら
い
、
お
ら
、
出
す
わ
ー
な
」 

 

義
兄
が
私
た
ち
の
前
で
、
「
最
後
の
親
孝
行
だ
」
と
言
っ
た
と
こ
ろ
を
み
る
と
、
今
回
の
改
造
計

画
は
義
兄
が
お
金
の
工
面
も
し
た
よ
う
で
す
。
工
事
は
今
月
か
ら
始
ま
っ
て
来
月
に
は
完
成
の
予
定

と
か
。
完
成
し
た
時
、
八
七
歳
の
義
母
は
対
面
キ
ッ
チ
ン
で
ど
ん
な
笑
顔
を
見
せ
て
く
れ
る
の
で

し
ょ
う
か
。
吉
川
の
特
産
、
さ
る
な
し
ワ
イ
ン
で
も
持
参
し
て
お
祝
い
に
行
こ
う
と
思
い
ま
す
。 

 

 

 19日の市議会中山間地対策特別委員会において、農

業委員会の寺田清二事務局長は、来年度、大島・安

塚・浦川原の3区で試行される産業建設グループの集

約化にあたっては、農業委員会の駐在室も「ついてい

くことが大前提となる」とのべ、注目されました。こ

れは山崎一勇議員の質問に答えたものです。 

 山崎議員は、「農業委員会事務まで基幹的事務所に

集約されると、大島や安塚でやっていたものを浦川原

でやるということになると、面倒くさいということで

（農地の）荒廃に拍車がかかるのではないかと懸念を

持っている。農業委員会事務だけは各総合事務所に置

くということならいいが、どうなっているか」と質

問。これに対して寺田事務局長は、「人員配置につい

ては基本的には人事課の判断となる。各駐在室は産業

建設グループと、特に農林水産部と表裏一体だ。農業

委員会だけが残っていても連絡というのもあるし、う

まくはない。グループに付いていくというのが大前提

となる。ただ、駐在室は動いても地元には農業委員が

おるので、そこで対応することになる」と答えたので

す。これにはびっくりしました。 

 山崎議員は、この答弁に納得せず、「机上の議論で

やるとそうなる。だけど現実論から言えば、懸念され

ることがあれば、住民説明の中でしっかりとやっても 

 

らわないと困る。そのことが中山間地対策で大事なこ

とだ」と批判しました。 
 

 私も「（総合事務所の見直しが）駐在室の再編まで

来年及ぶということになると、これは関係農家にとっ

ては重要な問題となる。市長部局ではなくて、農業委

員会という独立した行政機関の仕事をどうするかとい

う問題だ。産業建設グループがどうなるかこうなるか

ということに伴って農業委員会をどうするかという話

ではない。農業委員会としてどう地域農業を守るかと

いう観点で独自の検討をすべきだ」と発言しました。 

 14市町村の合併に伴う農業委員会の合併協議には私

も参加してきた経過があります。合併で懸念されたこ

とのひとつは、現地調査や農家か

らの相談に対応できるかどうかで

した。合併後、旧町村には駐在室

が設置されたものの、合併前に比

べて組織は弱体化しました。昨日

の説明では、農家からますます遠

い存在となるという感じがしまし

た。農業委員会は市長部局の下請

け機関ではありません。もっと主

体性を持ってほしいものです。 
蝋梅（ロウバイ）がふく

らみはじめました。柿

崎区馬正面にて撮影。 


